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MARAU/RS, 29 de maio de 2023  
 
 

ANAIS Nº. 20/2023  
 
 

Aos vinte e nove dias do mês de maio  do ano de dois mil 
e vinte e três, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 
em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Vice-Presidente Jonas Sebben 
da bancada do MDB, Secretário João Vagner da Rosa Daré da bancada do PSB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereadora Elisabete 
Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 
Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Adriela Cristina Balotin 
Tonin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos 
para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a 
ata da sessão anterior sendo aprovada por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Laércio Zancan, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas 
Sebben, João Vagner Da Rosa Daré. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador João Vagner 
Da Rosa Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan com o assunto 
“Mandado de Segurança”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Jonas 
Sebben. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 58/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos a à Associação Beneficente São 
Francisco de Assis - ABESFA. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 59/2023 - EXECUTIVO - Altera dispositivo da Lei Municipal nº 5452, de 18 de maio 
de 2018, que “Dispõem sobre a Política Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente-
COMDICA, Conselho Tutelar e Fundo Municipal para a Criança e Adolescente do 
município de Marau/RS e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
INDICAÇÃO Nº 24/2023 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que através da secretaria competente, providencie a pavimentação da Rua 
Sinair Longo, Loteamento Colina Verde que atualmente está em péssimo estado de 
conservação. Distribuído para relatoria ao Vereador Laércio Zancan Lalá. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Em cumprimento 
à liminar concedida em mandado de segurança, exarada pela magistrada Margot 
Cristina Agostini da Primeira Vara Judicial da Comarca de Marau, impetrado pelo 
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Vereador Laércio Zancan, a Presidente Vereadora Adriela retirou de tramitação da 
Ordem do Dia o Projeto de Resolução n.  03/2023. PROJETO DE LEI Nº 57/2023 - 
EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 6.015 de 20 de outubro de 2022 que “Autoriza 
o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito especial e dá outras providências”. 
Manifestaram-se os parlamentares: Anderson Rodigheri, Edgar Chimento com aparte 
para Anderson Rodigheri. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 52/2023 - EXECUTIVO 
- Altera a ementa e o Art. 1º da Lei 5.306 de 23 de dezembro de 2016 que “Denomina 
de Paula Borges a Quadra de Esportes da Escola de Ensino Fundamental Honorino 
Pereira Borges”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua 
Alban, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, 
Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 53/2023 - EXECUTIVO - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação Turística 
e Cultural Caminho das Águas e Sabores. Manifestação do Vereador Anderson 
Rodigheri. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Edgar Chimento, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, 
João Vagner Da Rosa Daré, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete 
Dall'acqua Alban. PROJETO DE LEI Nº 55/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo fazer doação, de materiais inservíveis, para entidades do Município. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Edgar 
Chimento, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa 
Daré. PROJETO DE LEI Nº 56/2023 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei 
Municipal nº 6.104, de 24 de março de 2023, que “Institui o Programa Municipal de 
Habitação Familiar Rural”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Edgar Chimento, João Vagner Da Rosa 
Daré, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Laércio Zancan, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Ademir Durante. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos 
Vereadores Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Elisabete 
Dall'acqua Alban e Adriela Cristina Balotin Tonin. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E NOVE DE 
MAIO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do 
Vereador Laércio Zancan com o assunto “Mandado de Segurança”. Pronunciamento 
do Vereador Laércio Zancan. “Boa noite, senhora Presidente, nobres colegas 
vereadores. Saudação a todos que já foram mencionados por esta presidência, em 
especial a Rose Claro, coordenadora regional do PSB, ao meu corpo de advogados 
muito competentes, muito elogiados também pela população, a minhas amigas a Fran 
e a Rafa que estão aqui acompanhando, e todos que nos acompanham aqui e pela 
internet. Travo uma luta que não é só minha, embora seja minha figura, o meu nome 
em exposição. Eu não represento apenas a mim e não estou sozinho. Muitas pessoas 
consideram justa a decisão do Poder Judiciário em deferir o mandado de segurança 
suspendendo o processo que indicava a cassação do nosso mandato parlamentar. 
Por isso, em primeiro lugar, eu quero agradecer as mensagens de carinho e apoio que 
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eu tenho recebido. São manifestações que me dão a certeza de que, sim, estamos 
fazendo o bom combate. Subo a essa Tribuna essa noite não apenas para reconhecer 
o papel fundamental que o judiciário tem exercido em nosso país, trabalhando para 
garantir o respeito e observância da Constituição e das leis, da proteção dos direitos 
de todos os brasileiros e brasileiras, mas principalmente para reafirmar os meus 
compromissos com o município de Marau. Desde a abertura deste processo contra o 
nosso mandato, tenho dito que o meu interesse sempre foi fazer da Câmara um 
espaço plural em que as pessoas se sentissem vistas e representadas. Com o 
coletivo, busquei e busco promover ações que gerem desenvolvimento para todos e 
todas. Minhas falas e ações são fruto de percepções e posicionamentos de cidadãos 
e cidadãs marauenses que me procuram diariamente. De quem busca falar e 
sobretudo ser ouvido. De quem se opõe as desigualdades, as arbitrariedades e a 
violência. Tenho a consciência tranquila de que me coloquei, desculpe, perdão, tenho 
a consciência tranquila de que coloquei o meu mandato à disposição. Respeitei o 
trabalho dos colegas parlamentares, mesmo não concordando com as alegações. Não 
me furtei a responsabilidade de assumir minhas falas, exigindo apenas o direito à 
ampla defesa e ao devido processo legal para apresentar o meu lado dessa história. 
Meu mandato continuará à disposição da população marauense. Meu trabalho 
continuará sendo feito para atender as reivindicações das pessoas, de todas as 
pessoas. Novamente, agradeço as mensagens de carinho e apoio que tenho recebido. 
E como cantou Maria Bethânia somos como haste fina de uma árvore, qualquer vento 
verga, nenhuma espada corta. Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado”. 
Manifestação do Líder do Governo Vereador Jonas Sebben. “Boa noite, senhora 
Presidente, colegas vereadores, a todos que nos acompanham aqui, em especial 
Presidente da OAB Rafael Pastre e suplente de vereador Delcio Sandri, corpo de 
advogados do vereador Laércio. Enfim, hoje temos dois projetos de lei oriundos do 
Executivo, sendo o projeto de lei número 58 que autoriza o Poder Executivo a firmar 
parceria e repassar recursos a Abesfa. Então vai reajustar o valor para 288 mil. Eles 
são para, é um pequeno reajuste para ajudar suprir as despesas, enfim a Abesfa 
atende acerca de 140 crianças no nosso município. Temos o projeto de lei também 
em número 59 e este em regime de urgência que ele altera dispositivo da lei municipal 
número 5.452 de 18 de Maio de 2018 que dispõe sobre a Política Municipal de Direitos 
da Criança e do Adolescente, Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, o COMDICA, Conselho Tutelar e Fundo Municipal para Criança e 
Adolescente no município do Marau e dá outras providências. Esse projeto de lei é 
bem importante, pois esse ano nós temos a eleição do Conselho Tutelar. E a gente 
acabou ao mês passado, retrasado, a gente fez uma alteração na lei. Com os inscritos, 
essa alteração que a gente fez na lei que era uma exigência da promotoria do 
Município foi exigido que se exigisse uma comprovação de pelo menos um ano de 
prestação de serviço, de vinculação junto a uma entidade. E fazendo uma análise nua 
e crua com as pessoas que haviam se inscrito, praticamente iriam sobrar poucos a 
poder concorrer. Então, o município tá trazendo uma alteração, exigindo também 
algumas características, mas não esse um ano de entidade conveniada ao COMDICA. 
Então, vai atender vai poder liberar para que mais pessoas possam concorrer para 
possível vaga de conselheiro tutelar. É uma matéria bastante importante, pois estão 
montando os editais para a eleição do Conselho, por isso ela vem em regime de 
urgência. Era isso colegas vereadores e que nos acompanha aí. Ótima sessão a nós”. 
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PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 58/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos a à Associação Beneficente São Francisco de 
Assis - ABESFA. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 59/2023 - 
EXECUTIVO - Altera dispositivo da Lei Municipal nº 5452, de 18 de maio de 2018, que 
“Dispõem sobre a Política Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, 
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente-COMDICA, Conselho 
Tutelar e Fundo Municipal para a Criança e Adolescente do município de Marau/RS e 
dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. INDICAÇÃO Nº 
24/2023 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
através da secretaria competente, providencie a pavimentação da Rua Sinair Longo, 
Loteamento Colina Verde que atualmente está em péssimo estado de conservação. 
Distribuído para relatoria ao Vereador Laércio Zancan Lalá. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Em cumprimento à 
liminar concedida em mandado de segurança, exarada pela magistrada Margot 
Cristina Agostini da Primeira Vara Judicial da Comarca de Marau, impetrado pelo 
Vereador Laércio Zancan, a Presidente Vereadora Adriela retirou de tramitação da 
Ordem do Dia o Projeto de Resolução n.  03/2023. PROJETO DE LEI Nº 57/2023 - 
EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 6.015 de 20 de outubro de 2022 que “Autoriza 
o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Marau – APAE, abre crédito especial e dá outras providências”. 
Manifestaram-se os parlamentares: Anderson Rodigheri, Edgar Chimento com aparte 
para Anderson Rodigheri. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhora Presidente, colegas vereadores, público presente. Em especial presidente 
da OAB Rafael Pastre, uma saudação ao suplente de vereador Délcio Sandri. Dizer 
que a bancada Progressista é totalmente favorável a esse projeto a fim de repasse 
para APAE no valor de R$ 819.000,00 para que seja feito pela própria Associação a 
contratação de ônibus escolar para o transporte dos seus alunos. Foi acompanhado 
pelos vereadores a repercussão negativa, inclusive na RBS TV, de que os alunos da 
APAE ficaram sem transporte por algum período, fato que não deveria ter ocorrido 
haja vista que a própria empresa havia comunicado já há 30 dias o município que não 
estaria mais prestando esse serviço, não haveria a prorrogação do contrato, causando 
todo esse problema. Se esta é uma forma de resolver a questão, colocando às mãos 
da APAE esse alto valor para administração, para que possa fazer as contratações e 
não ocorrer mais esses fatos, terá sem dúvida alguma o nosso voto favorável, porque 
o que mais importa é que as crianças não fiquem sem este meio de comunicação, até 
porque precisa-se de transporte especial para a condução das crianças, pessoas que 
utilizam dos serviços da APAE. Por isso o nosso voto favorável. Obrigado Presidente”. 
Manifestação do Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, senhores 
vereadores. Anderson, acho que desculpa, mas acho que tu não deve ter entendido 
direito o projeto. Ele aumenta de um valor x para um valor x. não é todo esse valor 
aqui a ser repassado para o transporte escolar. Só esclarecendo essa notificação. 
[Um aparte Vereador? ] Sim, lhe concedo. Aparte do Vereador Anderson Rodigheri. 
“É o que diz o projeto que esse valor será repassado para APAE que irá administrá-lo 
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para também a contratação do transporte escolar. O senhor me concedeu o aparte, 
se me permite mantê-lo? O presente projeto tem como objetivo aumentar o valor do 
repasse. Está aqui. Pela necessidade urgente em oferecer o transporte especial aos 
alunos que frequentam a entidade e são pessoas com deficiência. Então esse repasse 
tem essa finalidade, uma vez que o município não foi competente o suficiente para 
poder oferecer o transporte aos alunos da APAE sem a necessidade ter que repassar 
valores a entidade. Se é o valor total a essa finalidade ou para todas as atividades da 
associação, apenas alterando, né, a lei já vigente aprovada por esta casa é mero 
detalhe. A questão é que os valores a serem utilizados para APAE destes serão 
utilizados para a contratação do transporte. Obrigado pela informação, Vereador. 
Procurei também esclarecer agora. Obrigado. ” Vereador Edgar Chimento. Ok. 
Então só para ficar claro aqui. Ele tá alterando a Lei Municipal que já previa um 
repasse, dia 20 de outubro de 2022 e que agora está aumentando parte desse valor 
que vai ser utilizado para o transporte, não todo o valor total só para ficar claro aqui 
nessa Tribuna. Era isso, senhora Presidente. Meu muito obrigado”. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
João Vagner Da Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Edgar 
Chimento, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado. 
PROJETO DE LEI Nº 52/2023 - EXECUTIVO - Altera a ementa e o Art. 1º da Lei 5.306 
de 23 de dezembro de 2016 que “Denomina de Paula Borges a Quadra de Esportes 
da Escola de Ensino Fundamental Honorino Pereira Borges”. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Anderson Rodigheri, 
Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO 
DE LEI Nº 53/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos à Associação Turística e Cultural Caminho das Águas e Sabores. 
Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas. Da 
mesma forma, manifestar favoravelmente a este projeto que visa repassar recursos à 
Associação Turística e Cultural Caminho das Águas e Sabores, a rota Caminho das 
Águas e Sabores que realiza um trabalho muito importante aqui no município de 
Marau, inclusive com o festival das sopas e sabores. Aliado a Rota das Salamarias, 
são dois pontos turísticos ou caminhos turísticos do município de Marau que devem 
ser cada vez mais potencializado. E com essas parcerias com o poder público 
certamente há a possibilidade de se aumentar cada vez mais o trabalho feito por essas 
associações que precisam sempre do amparo do município de Marau, porque quem 
ganha com o desenvolvimento das rotas turísticas também é o município de Marau, 
porque aqui traz inúmeros turistas, além de ser algo atrativo e prazeroso também para 
a comunidade marauense. Então o voto favorável deste Vereador e da bancada dos 
progressistas. Obrigado Presidente”.  APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Edgar Chimento, Ademir 
Durante, Anderson Rodigheri, João Vagner Da Rosa Daré, Jonas Sebben, Deolindo 
Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban. PROJETO DE LEI Nº 55/2023 - 
EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo fazer doação, de materiais inservíveis, para 
entidades do Município. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar Machado, 
Ademir Durante, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Laércio 
Zancan, João Vagner Da Rosa Daré. PROJETO DE LEI Nº 56/2023 - EXECUTIVO - 
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Altera dispositivos da Lei Municipal nº 6.104, de 24 de março de 2023, que “Institui o 
Programa Municipal de Habitação Familiar Rural”. APROVADO por 8 votos favoráveis 
e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Edgar Chimento, João 
Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Laércio 
Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Manifestação dos Vereadores Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, 
Elisabete Dall'acqua Alban e Adriela Cristina Balotin Tonin. Pronunciamento do 
Vereador Ademir Durante. “Senhora Presidente, Vereadora Bete, colegas 
vereadores, membros da assistência já nominados, funcionários da Casa o nosso boa 
noite. Eu o que me traz aqui hoje até essa Tribuna é o caso do estacionamento 
rotativo. Tenho recebido muitas reclamações de pessoa do estacionamento rotativo, 
até caminhando na rua nos param e perguntam da cobrança desse, do termo, do 
andamento desse projeto desse estacionamento rotativo. O que que eles falam? 
Falam da pintura, né, pintura bastante já praticamente apagada nos lugares de idosos 
e deficientes físicos a pintura bastante apagada. Então eu pediria a essa empresa que 
execute esse trabalho que refaça a pintura dos cordões, principalmente onde que é 
os idosos e os deficientes. E outra questão é a questão da cobrança. Pessoal passa 
não tem saldo já aplica multa na oportunidade. Então existe também o parquímetro aí 
para o pessoal comprar o estacionamento. Mas muitas pessoas ainda não sabem, 
não se habituaram ainda com isso. Então a empresa que também orientasse nesse 
termo aí de como funciona no parquímetro. Tem pessoas, motorista aí que até nunca 
foram Passo Fundo. Então é difícil para essas pessoas de repente não saber como 
funciona, o pessoal que explique. Não adianta aplicar multa e multa. Tem usuário aí 
que tem até duas multas, né, em seguida por causa de falta de saldo e falta de não 
saber. Faz tempo já que temos esse estacionamento aí. Mas muita gente ainda não 
sabe. Então os que fazem a cobrança aí que oriente esse povo e propriamente a 
empresa que coloque pessoas na rua para orientar. Existe uma moto também que 
passa e faz a cobrança. Recebi reclamações de carro estacionado em 
estacionamento, em terreno, em estacionamento e serem cobrado, né. Então isso aí 
que tenham cuidado também. Essa moto, né, tem que botar mais gente. Eu acho, 
essa empresa, não é acho, essa empresa tem que colocar mais pessoas para orientar 
e fazer essas cobranças né. Muitas pessoas revertem, mas se não eles não revertem 
a multa em saldo para o estacionamento. Eu na oportunidade, e isso não é crítica que 
tô fazendo, é uma reclamação do pessoal que que faz o uso disso aí. É bom o 
estacionamento rotativo aqui na nossa cidade, né. Ele veio até em boa hora. Eu na 
oportunidade que foi esse projeto a votação aqui nessa Casa, eu fui contra a este 
projeto, né. Mas hoje se tivesse esse projeto aí eu votaria a favor. Foi o único voto 
contra. E tem também outra que eu vi que até vereadores aqui reclamaram do pessoal 
da Perdigão, né, aqui atrás que foi ampliado né. Essa situação aí, eu acho que a 
empresa juntamente com o próprio sindicato, juntamente com o poder público deveria 
de ter um estacionamento para os funcionários, acho eu né. Essa é eu que acharia 
que teria. E tem na saída aí que já teve indicações aqui de colega, na saída aqui que 
vai para Veador Pardo, aí vocês passem aí durante o dia, quase não passa um 
caminhão aí. Isso aí também ali é diferente do que aqui no centro. Ali teria que ampliar 
o alargamento daquela estrada ou ter estacionamento. Porque uma máquina agrícola 
se chegar a vir pra cá, tocar vir para cidade, para o centro, não vou dizer para o centro, 
vim no asfalto, né, ela não passa, aí ela não passa. Então se encontra bastante 
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dificuldade nesses pontos aí. Seria isso, senhora Presidente. E obrigado. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas 
vereadores. Nós abordamos semana passada algumas questões estruturais do 
município de Marau. Reclamações que estamos recebendo dos bairros da cidade. 
Causou aqui nesta casa alguma discussão e defesa por parte dos vereadores de 
situação o que é natural, né, demonstrar o serviço que está sendo feito pela 
administração Municipal. E os vereadores têm o contato direto com os secretários, 
fazem reuniões semanais na prefeitura municipal com o prefeito e certamente os 
problemas que recebem diretamente tem esse canal. Nós da bancada de oposição, 
neste mandato, não fomos convidados a participar de nenhuma reunião com o 
prefeito. Ah, um evento, alguma celebração nesse sentido, sim, vem os convites de 
forma genérica para todos. Mas para poder levar alguma demanda isso não ocorre. 
Então nós utilizamos, sim, essa Tribuna. E até argumentava na semana passada que 
o fizemos muito pouco ou fizemos pouquíssimas vezes, né, até porque entendemos 
que às vezes um requerimento de providência, uma indicação ou mesmo uma 
orientação ao cidadão para que procure ele diretamente o setor responsável para 
fazer essa solicitação. Mas nós vamos começar trazer, então aqui essas questões de 
forma mais assídua, até para que a oposição também possa ser respeitada quando 
traz as questões. Eu recebi posterior àquela segunda-feira, aonde foi abordado 
Inclusive a questão do recolhimento do lixo. Então eu trago aqui a Rua Suécia do 
bairro Nova alternativa está com esse problema do recolhimento de lixo, 
transbordando, no bairro Nova Alternativa. A Rua Jovelino Mistura, no bairro Rigo, 
também ali próximo à praça do bairro, tem ali um depósito, as pessoas estão 
colocando eles pedem urgentemente a colocação de um container para que possam, 
para que as pessoas possam colocar o lixo de forma adequada. Recebemos também 
um problema que já é de conhecimento do secretário na questão de boca de lobo que 
está transbordando, invadindo casas na rua México, também no bairro Nova 
Alternativo. Todos isso recebia aqui diretamente nas minhas redes sociais, que é um 
contato que os vereadores possuem diretamente com a população. Tem aqui um dos 
cidadãos, ele me coloca assim boa noite, tudo bem, na nova alternativa não tem mais 
estrada, é só buraco, e que nós passa para ir pro interior, então coloquem um asfalto, 
se puder passar para vocês está uma vergonha. Como ele não citou nenhuma rua, 
ele tá falando do Nova Alternativa de um modo geral então eu li a mensagem dele. 
Fazer essas considerações e pedir à administração municipal, através do Prefeito e o 
Secretário da Cidade, que dê mais atenção aos bairros do nosso município. Obrigado, 
senhora Presidente”. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhora 
Presidente, senhores vereadores. Quero aqui cumprimentar o presidente da OAB 
Rafael Pastre, os advogados aqui do Laércio que estão presente hoje também aqui. 
Quero cumprimentar as demais pessoas que estão no plenário nos ouvindo, o 
suplente de Vereador Sandri. E também dizer que a Administração tem feito, 
procurado fazer o máximo. É claro que, viu Vereador Anderson, nem sempre se 
consegue atender a tudo e ao mesmo tempo, sempre vai, as demandas são muito 
grandes, mas ao mesmo tempo nós sabemos que os serviços estão sendo 
contemplados aos poucos aos bairros e a medida do possível vão ser atendidos a 
todos e cada vez mais o serviço tem que ser com excelência. E é isso que nós estamos 
tentando fazer. Agora com a inauguração daqui uns dias da saída do asfalto do 
interior, saída para Laranjeira, Durante, acho que vai sair um ponto bom também para 
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desafogar o trânsito para quem vem para o Centro, para quem vem para o CTG ou 
vice-versa. Consequentemente vai desafogar também quem utiliza João Posser aí 
também, tá. Então é mais uma obra da administração que vem em prol de atendimento 
à comunidade. Outros eventos que estão acontecendo aí. Começa mais um 
campeonato. Ou seja termina um, começa outro em parceria aqui com a CEP ali e se 
eu não me engano a Rádio Vang e que traz mais esporte aqui para os jovens e os 
atletas marauenses. Na área de cultura, essa semana aqui também começa, dá para 
se dizer que não é semana italiana, é o mês italiano, né, e consequentemente nós 
trazemos aqui para nossa sociedade aqui eventos que nos tragam a cultura de cada 
ente que mora aqui em nosso município. Consequentemente nós vamos reviver, 
temos o Filó e quero convidar todos aí para o Filó, abertura do Filó do Gramadinho 
que vai ser no sábado. E também nas outras semanas aí vai ter os cafés coloniais, 
principalmente aqui no CTG Sentinelas do Pago a primeira semana, e a segunda 
semana no CTG Felipe Portinho. E assim por diante, o município vai buscando 
alternativas em todas as áreas, fazendo com que tanto as pessoas do esporte, cultura, 
das entidades tradicionalista tenham atividades praticamente o ano todo. E é assim 
que a administração está procurando trabalhar em parceria para atingir o maior 
número de pessoas possíveis. E com parceria se faz as coisas muito mais bem feita. 
Era isso, senhora Presidente. Meu muito obrigado”. Pronunciamento da Vereadora 
Bete. “Senhora Presidente, colegas vereadores, o suplente de vereador Délcio Sandri, 
presidente da OAB Rafael Pastre, todos os presentes. Rapidamente, só gostaria de 
cobrar ao líder do governo sobre os pedidos de informações. Eu tenho um pedido de 
informações que foi protocolado no dia 30 de março e foi pedido uma prorrogação de 
prazo, coisa que eu nunca tinha visto e não tem nem regimental previsão. Foi 
protocolado esse pedido dia 24 de abril e até hoje sem resposta. Então, através do 
sistema piorou muito o controle desses pedidos de informação. Eu gostaria de ver o 
que que nós podemos fazer, porque esse pedido é importante, é sobre as escolas 
municipais e eu não sei porque. É o número 7, 2023. E tem algum outro que está 
pendente também que eu vou verificar amanhã e repasso também. Porque nós vamos 
ter que entrar, porque dois meses o pedido aí e nem sinal de resposta. Então, era 
isso, senhora presidente, só para registrar. Nós precisamos ter mais respeito com os 
vereadores da oposição que, além, Vereador Anderson, de não serem recebidos pelo 
Prefeito, a gente vê as fotos vereadores de Marau, né, em reunião com o prefeito. Nós 
nunca estamos lá. Parece que nós não somos vereadores de Marau. Então quem 
sabe um pouco mais de diálogo, né, seria importante, porque a gente tá aqui, a gente 
faz oposição, mas a gente faz o nosso trabalho também para somar. Porque na hora 
da votação nós somos parceiros. Quando precisa despachar rápidos pareceres 
porque é regime de urgência, a gente vai lá, já, né Vereador Chimento, nós tratamos 
de agilizar o processo. Então nada mais justo também que nós tenhamos um 
pouquinho mais de valor para o Executivo. Obrigado senhora Presidente”. 
Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Obrigado Vereador e Presidente Jonas 
Sebben. Cumprimento os vereadores novamente, público que nos acompanha, 
assessoria da casa. Quero aqui só de uma forma breve, mas dizer para vocês que 
acompanhei alguns eventos no final de semana. Que estivemos em uma cavalgada 
também representando o município de Marau. Na primeira cavalgada de integração 
das regiões. Marau foi o município escolhido pela Sétima Região Tradicionalista para 
estar iniciando, então estas cavalgadas de integração. Estivemos em Marau, Casca e 
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terminamos em Casca. E foi um momento de realmente interagir com municípios 
vizinhos e poder estar divulgando aí um pouquinho das belezas do interior do nosso 
município na oportunidade em que estivemos cavalgando. Também acompanhei aqui 
uma notícia que Marau é destaque estadual tá no GZH que é a questão que nós 
votamos aqui nesta casa Legislativa que Marau passa a auxiliar, então, os 
brigadianos, enfim, que estiverem vindo para cá e que vão passar a ter um auxílio 
aluguel. Muito importante isso também para nossa segurança, além é claro de estar 
auxiliando os efetivos que venham para Marau, né, também sabemos que irá contribuir 
com a segurança do município. Então isso é uma notícia de destaque estadual que 
vem contribuir de forma muito positiva. Também na quinta-feira que passou, 
acompanhamos um Show com Renato Borghetti na Casa da Cultura e o lançamento 
da Escola de Gaiteiros. Esta escola de gaiteiros era uma solicitação, enfim, de alguns 
marauenses e que vem auxiliar também que as nossas crianças, nossos jovens 
estejam encaminhados dentro de um projeto que tem uma finalidade, né, e que tem 
um objetivo e que preserva valores. Então é mais uma boa notícia aí para a nossa 
população. Dizer que é uma alegria muito grande poder acompanhar o progresso de 
Marau, o avanço que acontece. Sabemos que sempre temos muito a fazer. E é por 
isso que estamos aqui. E nos colocamos enquanto Vereadores à disposição sempre 
que necessário para contribuir cada vez mais com o progresso da nossa querida 
Marau. Era isso, senhor presidente. Muito obrigado”. Conforme as normas 
regimentais, a senhora Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin declarou encerrados 
os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após 
lida será assinada.  
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